
本报 11 月 15 日讯(见习记

者 王参) 随着淄河大桥的架

设成功，11 月 11 日全国首条县

级政府筹资跨市的兴广铁路全

线贯通。

据悉，兴广铁路全长 35 公

里，占地 2076 亩。该铁路西起淄

东铁路曹王站，经博兴县曹王

镇、湖滨镇、兴福镇，进入广饶县

李鹊镇、大王镇，沿线设兴福、李

鹊、华泰 3 个站场。兴广铁路自
2006 年 4 月开工建设以来，共搬

运土石 180 万立方米，修建东鲁

特大桥、淄河大桥等 7 座大桥和

50 座涵洞。

兴广铁路是广饶县首条

铁路运输线，也是全国第一条

由县级政府筹资跨市建设的

地方铁路，它的建成对于完善

东营市交通网络、构建大交通

格局具有重要作用。
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垦利

医院明年将全面禁烟

本报 11 月 15 日讯(见习记

者 任小杰 王德军 通讯员

林琳) 2011 年垦利县医疗卫
生机构将实现全面禁烟，这是
15 日记者从垦利县卫生局召开

的全县卫生系统烟草控制暨创

建无烟医疗卫生系统培训指导

动员会上获悉的消息。

据了解，目前垦利县已确

定垦利县人民医院、垦利县疾

病预防控制中心为垦利县创

建无烟单位培训指导基地。垦

利县人民医院与其他 14 家医

疗卫生机构已被东营市确定

为创建全市无烟医疗卫生系

统培训指导基地。垦利县人民

医院将建立戒烟门诊，为戒烟

者提供戒烟服务。会议要求，

医生不允许在医疗机构抽烟，

医疗机构将为患者及其家属

设立专门的吸烟室，严格控制

吸烟。

河口区 32辆校车获百万补贴
将惠及 2300 名学生

本报 11 月 15 日讯(见习
记者 张昆 通讯员 商克

强) 15 日，记者从河口区教

育局获悉，2010 年河口区学

生专用车辆财政补贴将于近

日发放。32 辆专用车获补贴

总计 131 万元，比去年增加近
40 万元。

据悉，为保障校车安全，

减轻农民负担，河口区政府
加强接送学生车辆的管理。

采取区、镇(乡)两级财政补贴

办法，区财政承担 60% ，镇
(乡)财政承担 40%。河口区接

送学生车辆数量逐年上升，

2010 年接送学生的专用车辆

增加到了 32 台，服务近 2300

名中小学生。

河口区教育局韩局长介

绍说：“河口区校车补贴工作

一直走在全市乃至全省的前

列。2004 年开始发放学生专

用车补贴，因为乘车的学生

多数是农村孩子，让车主们

得到实惠，不乱收费，才能真
正让学生受惠。2004 年至今，

全区已发放校车补贴近 400

万元。”

据悉，在落实补贴政策

的同时，河口区教育局还督

促学校加强对学生乘车安全

教育和驾驶员安全驾驶进行
培训，从根本上解决学生乘
车贵、不安全的问题。

据了解，垦利县、广饶县

也已在 2008 年获财政补贴。

广饶

兴广铁路全线贯通

本报 11 月 15 日讯(见习记

者 王超 通讯员 付永春)

河口区一批“村委书记”民警、

“经理助理”民警最近走马上任

了。据了解，这批民警共 13 人，

分别在河口区的 13 个村庄和企

业当起了党支部副书记、经理助

理。

近日，东营市河口公安分

局在基层社区民警中开展了

公安民警进企驻村“帮贫致富
保平安，争做群众贴心人”的

活动。截至目前，已选派 13 名

民警挂任村(社区)、企业的党

支部副书记、经理助理。

一名被选派进村的警员

说：“我们进村、进企是去当

‘村民’、当‘工人’，目标就是
跟群众零距离接触，急群众之

所急，真心实意地为民办事。”

河口

13 名民警进村“任职”

11 月 15 日上午，东营市园林处的工作人员在新世纪广场栽植羽衣甘蓝。据园林处工作人员介绍，将在

新世纪广场、清风湖和胜利大街种植 90000 余株甘蓝。这种甘蓝耐寒能力强，可经受霜冻而不枯萎。

本报见习记者 聂金刚 摄影报道甘蓝上岗

本报 11 月 15 日讯(见习记

者 李沙娜 聂金刚) 《托幼机

构卫生保健管理办法》已于 11

月 1 日实施，可目前东营只有少

数幼儿园配备了专业的卫生保

健师，仍有不少幼儿园连卫生保

健师都没有听说过。

东营市实验幼儿园武老师
说，学校一直有专门的卫生保健

室，配有专职人员负责卫生保健

工作，为小朋友们提供保健指导

服务，“条件符合国家规定”。武
老师介绍，幼儿园有卫生保健师
让家长和老师都比较放心。东营

市丁庄镇中心幼儿园的李老师
告诉记者，两年前就配备了卫生

保健人员，并且定期来校给小朋

友们检查身体。

记者调查发现，东营市仍有

不少幼儿园没有卫生保健师。开

发区一幼儿园老师告诉记者，他

们是私立幼儿园，没有配备卫生

保健师，家长们也没怎么问过。

“卫生保健师？从来没听说

过。”一位幼儿园老师说，他们幼

儿园规模比较小，如果配备一名

专业的卫生保健师有点浪费。

记者就托幼机构卫生保健

师的问题咨询了东营市卫生局。

卫生局工作人员说，目前还没有

接到相关文件，如果接到通知一

定会按照《托幼机构卫生保健管

理办法》相关规定执行。

东营市教育局工作人员介

绍，由于幼儿教育比较特殊，教

育局一直对卫生保健工作比较

重视，每个幼儿园配备上卫生

保健师，才能保证幼儿卫生保

健安全。“接到幼儿卫生保健管

理办法后，一定会执行。”

本报 11 月 15 日讯(见习记

者 嵇磊) 目前，东营有几家大

型超市已经安装了食品查询机，

目的是为方便市民了解食品的

基本资料。但是这个“方便”机器

由于认知度低，等待时间长，目

前很少有消费者使用食品查询

机。

15 日，记者走访了东营多家

大型超市。在西城的振华超市
内，安装着两台“工商局食品信

息查询机”。记者观察，30 多分钟

里，没有一名市民使用查询机。

在银座商厦文汇店和百货大楼

的超市里，查询机居然没有启

动。

东营百货大楼超市的刘经

理说，食品信息查询机已经安装

两年多了，刚安装的时候使用

食品信息查询机的消费者还很

多，现在使用查询机的人不多

了。

市民王女士告诉记者，给

孩子买零食，一般都会选择大

型超市，没有听说过食品查询

机。正在购物的王先生说，买食

品时，害怕没有三证，因此会选

择大型超市。希望相关部门能

够做一下宣传，多引导消费者

使用食品查询机。

使用过食品查询机的张女

士告诉记者，在感应器上刷一

下条形码，显示器就能显示出

食品的三证和商家地址，确实
很方便。但刷 2 件商品，中间要

等 1 分多钟，有时刷第 2 件商

品时，还不显示。现在买东西多

了，就很少使用了。

东营市工商局的工作人员

介绍，从 2008 年 10 月起，东营市
的各个大型超市开始安装食品

信息查询机。东营市也是全省第

一个安装食品查询机的城市。消

费者在查询机的感应处，刷一下

商品条形码，查询机的显示器就

可以显示出商家地址、保质期和

三证等相关资料。工商局也一直

在宣传查询机的使用。他们呼吁

消费者能够主动使用查询机，及

时保护自己的合法权益。希望超

市也能多引导消费者使用食品

查询机。

消费者认知度低，查询起来等待时间长

超市食品查询机大多成摆设

不少幼儿园没有卫生保健师
市卫生局：接到幼儿卫生保健管理办法后，一定会执行


